

ESTERIOR

ESPAÑA.

CORTES.

Sesion del dia 4 de Abril.

(CONTINUACION.)

El Sr. Argüelles: Señores, los individuos de la comision habian previsto ya desde la primera en que tuvo lugar la discusion de la Constitucion, no tanto la impugnacion que hasta ahora ha experimentado el artículo de su dictamen, sino tambien las diferencias que suscitara esta cuestion, que desde el año de 1811 no ha tenido la fortuna de sugetarse á una discusion como la que yo me propongo al presente.

La comision, señores, se halla dispuesta á oír con benevolencia á todos los señores diputados, y admitir todas las adiciones que se presenten como mejoras del artículo, que á mi parecer, señores, envuelve mejoras tales que con solo indicárselas convencerán á los señores diputados, que este es el único artículo que podría presentarse, si hemos de tener presentes todos los acontecimientos ocurridos en España desde 1812 en que se sometió á discusion esta importante cuestion.

Hasta ahora los dos señores que han hablado respecto del artículo 11 no le han impugnado; le han atacado solamente como diminuto, creyendo que no debe circunscribirse á los términos en que ahora se halla redactado, y han hecho en fin una adición que con solo indicarla bastará para demostrar que no hay necesidad de ponerse en un artículo constitucional: que este deba dar á las Cortes venideras, fíjela la extensión que puede con la perfecta y debida independencia que se merece una generacion.

Séñalo como son ciertos los principios sentados por el Sr. Ministro de Gracia y Justicia, sería ciertamente poco conforme con los individuos de la comision y con la ilustracion misma del Congreso, el que no se atendiese á lo pasado desde 1812. ¿Bajo qué aspecto podran nunca las Cortes hacer declaraciones ortodoxas? Eso, señores, será objeto de la legislacion civil y canónica.

Ya que he tomado la palabra, señores, á pesar de sentirme muy débil, las Cortes me permitirán que me estienda algo en una reseña de nuestros acontecimientos históricos, para aver que nosotros incurramos en los mismos defectos que otros legisladores.

Es bien sabido, señores, que en el año de 1808 la invasion de los franceses conmovió en gran manera los ánimos, y produjo un extraordinario fenómeno: pues formó un núcleo de todos los españoles á escepcion de muy pocos que jamás formaron parte, y que no se mueven por la vindicacion de la independencia nacional; todos los demas se presentaron en la escena, y todos concurren á repeler la tiranía. Hubo, señores, una opinion pública y nacional.

En la memorable batalla de Bailen se dió una prueba incontestable, de que el capitán del siglo no era invencible; el enemigo entonces se retiró al Ebro, y las Cortes saben muy bien las diferencias que nacieron antes de concluirse la campaña. Ya mucho antes habian alzado su voz, algunos hombres eminentes manifestando que era preciso no solo acabar de lanzar al enemigo, sino tambien remediar los daños que su invasion habia traído. Porque ellos dijeron con mucha razon, de nada servirá lanzar á los franceses del suelo español, sino remediamos los males que su invasion ha producido. Todos los escritores, todos los hombres de algun valor en la nacion levantaron su voz en el mismo sentido; porque todos dijeron, no sea que ese rey joven é inexperito, por un efecto de la mala educacion que ha recibido, venga ahora y se aproveche

de nuestros esfuerzos para hacer lo mismo que hizo Felipe V. Existia entonces una gran junta llamada central, la cual, señores, era un prodigio; y esta junta no dudó en segundar aquel grito que se oía en todas partes, y he aquí como algunas clases de la nacion empezaron á manifestar sintomas de recelo creyendo que aquello podría perjudicar á sus intereses.

La junta central en decreto de tantos de Mayo de 1811, si mal no me acuerdo, anunció que iba á reunir unas Cortes para formar una constitucion "digna de la nacion española." Esta declaracion conmovió á aquellas clases de la nacion que tenian las reformas; y permitame los señores eclesiasticos del Congreso que les diga, sin animo alguno de ofenderlos, que la clase á que pertenecen fué la primera en dar muestras repetidas de esa alarma y de ese temor. Reunidas las Cortes dieron el decreto de 24 de Setiembre vindicando los derechos de la nacion; declaracion tan desusada y sumada en España en el olvido, contribuyó mas bien que otra cosa á que las clases privilegiadas de la nacion aumentasen su alarma.

Propuesto pocos dias despues otro decreto relativo á la libertad de la imprenta; si el primero conmovió, señores, no digo nada de este.

En vista de esto la comision tuvo la prudencia infructuosa de poner una clausula tunesta limitando solo la libertad de imprenta á las materias de politica. Hecho este sacrificio por la comision y puesto á discusion, fué atacado por los eclesiasticos del Congreso, que debian pensar de treinta, los cuales se valieron de todos los medios imaginables.

Al concluirse la discusion un diputado que era al mismo tiempo inquisidor del santo oficio, propuso como adición que, sin perjuicio de lo propuesto por la comision de Libertad de Imprenta, siguiese en el ejercicio de sus facultades el tribunal del santo oficio; pero la prudencia de aquella asamblea, hizo que volviendo sobre sí declarase no haber lugar á deliberar.

En esto se hallaban reunidos en Mallorca cierto número de prelados que no se habian creído seguros en otros puntos; entre ellos señores, habia algunos varones du-reros, pero los demas todos profesaban la doctrina llamada en España, ultramontana.

Alucinados con la alarma general pensaron y dispusieron una pastoral que dirigieron á sus respectivas diócesis, y fué una trompeta que sonó en toda la nacion; en la cual á pesar de la reserva jesuitica dieron las mas estrafalanas calificaciones á las Cortes, sin omitir medio alguno de sublevar á la nacion.

Habiase entonces nombrado en las Cortes una comision para presentar el proyecto de Constitucion.

Entre los individuos que la componia habia tres eclesiasticos á cuyo nombre mas digno ornamento de la iglesia de España, y cuyos nombres no podran menos de arrancar lagrimas. Eran estos los señores Muñoz Torrero, Espiga y Oliveros, lumbreras de la iglesia.

Estos tres eclesiasticos convencidos de que la alarma habia cundido, y de que el clero se hallaba dispuesto á hacer una guerra terrible á la Constitucion, creyeron que debia ponerse en ella el artículo 12 sin atender á si debía ó no estar allí.

Hacer entrar á hombres legos como la mayoría del Congreso en la cuestion de si la religion cristiana era la única ó no en otras cuestiones teológicas, fué una indiscrecion; fué comprometer al Congreso; pero los eclesiasticos que habia en la comision dijeron que era necesario poner este artículo para que el clero no hiciese la guerra á la Constitucion; esto nos indujo á los que no pensabamos así, y el artículo se puso. El artículo en fin fué presentado y los eclesiasticos del Congreso le

miraron con la mayor indiferencia. Yo, señores, no tanto mas que llamar la atencion de los diputados sobre el modo con que fué tratada esa Constitucion desde que sabó de manos de aquellos diputados.

¿Servió de escuela el artículo 12? No ciertamente. ¿Qué calificación no hubo? ¿qué sermones no se predicaron á vista de las mismas Cortes y de la misma junta central encargada de cortar estos abusos?

(Continuará.)

INTERIOR.

DOCUMENTOS OFICIALES.

COMISION TOPOGRAFICA.

MEMORIA.

Elevada por la Comision Topografica al Superior Gobierno de la República Oriental del Uruguay, por conducto del Exmo. Sr. Ministro de Hacienda, proponien lo varias reformas y mejoras en los edificios públicos de la Capital con arreglo á los diferentes informes, planos y dictámenes especiales que ha presentado y producido el Ingeniero vocal de ella Arquitecto de obras públicas D. CARLOS ZUCCHI.

EXMO. SEÑOR—

(Continúa.)

Arrivando la Comision al final del precedente párrafo debia poner término á este escrito, por haber llenado el objeto que se propuso en elevarlo á V. E. animada con la esperanza que colocado en la balanza de la imparcialidad pueda contribuir á inclinarla en favor del proyecto de reforma; pero la concadenacion de los asuntos q' en él se han desenvuelto le impone la obligacion de ocupar por algunos momentos mas la atencion del Gobierno sobre otros establecimientos públicos de igual importancia que los antecedentes, esperando para este fin la benevolencia de V. E.

En todos los establecimientos públicos que mas de ben llamar los cuidados paternales de los Gobiernos descuellan las Cárcelcs: es uno de los que atraen con preferencia las observaciones de la atenta indagacion de los hombres meditadores, y de la activa curiosidad de los viajeros y filósofos: de su estado de atraso ó adelanto es que muchas veces y comunmente se juzga de la altura de la civilizacion de las Naciones. Por consiguiente el ramo de las cárceles no debe descuidarse por un Gobierno que al paso que se muestra inexorable en ejercer en todo su vigor el brazo de la justicia, castigando el vicio, reprimiendo el error en donde lo halla, debe tambien dar proteccion y amparo, y tener misericordia de aquellos individuos que extraviados de la senda del honor, no tuvieron el sumo bien de apreciar la practica de las virtudes, ni conocer el respeto debido á las leyes sociales.

Hombres en superlativo grado filantropicos dedicaron enteramente sus conatos, sus estudios, y sus riquezas al alivio de sus moradores. ¡Cuan inmensa es la gratitud que les

debe la humanidad y cuanto el mismo vicio!

Aquellos seres prodilectos son innumerables; y basta para el caso de que se trata nombrar el infatigable y nunca suficientemente encomiado Howard, cuyo sistema de Cárcelcs aplicable á todas las naciones, á todas las Legislaciones y á toda especie de fé religiosa, es el prototipo de todos los sistemas que despues se hayan podido, ó perfeccionar ó aplicar para estender sus benéficas miras y sus útiles resultados.—Es á no dudarlo el que conviene adoptar entre nosotros por estar en consonancia con nuestro Código penal y así mismo con el adelanto de algunos ramos de la industria Nacional. ¡Oh si por fortuna una administracion sabia llegase á penetrarse de la necesidad de adoptarlo echando los cimientos de un Panoptico: ¡innumerables serian los bienes que resultarían de esta oportuna institucion!—Se verian en pocos años mejoradas las costumbres, desterradas las sangrientas penas, mas raro el vicio, y la nacion bendeciría las manos de quien emanó tan útil y tan benéfico disposicion. ¡Plegue á Dios q' pueda llegar la época en que el Gobierno efectúe la máxima de un gran Rey sumamente patriota y filantropo que penetrado de la verdadera mision de hacer felices á las Naciones confiadas á su régimen, exclamaba:— ¡Gobernaré á mis Pueblos de un modo que sean inútiles para ellos las Cárcelcs y superfluos los Hospitales! Sentencia que explica la general practica de las virtudes, la abundancia que debe prevalecer en toda clase de habitantes del Imperio optimamente regido. Pero las instituciones humanas no han llegado todavia al punto de poderseles dispensar de cárceles y Hospitales, á pesar que las laces del siglo aplicadas al alivio de la humanidad adigida, dilatan su reluciente brillantez por todas partes, llegando tal vez el dia en que otra sociedad mas perfecta y mas virtuosa que la presente ignore el uso de estos establecimientos; pero entre tanto llega tan deseada época á coronar los incesantes trabajos de la esclamada y pura filosofia amante del género humano, si se han de erigir Cárcelcs, que se construyan con forma á los preceptos adoptados por las Naciones cultas, á cuyo ejemplo debemos aternos á fin de que entre nosotros desaparezca todo lo que tienda á recordarnos los tiempos de las infames hogueras inquisitoriales, los horrores del despotismo humillante y por fin el de las Leyes imperfectas y parciales, cuyo respeto se pretendia solo con el temporario error reconocido, pero q' sin embargo no se ha totalmente desterrado prevaleciendo donde la ignorancia y la supersticion ha erigido su trono para regir esclusivamente á la muchedumbre de los pueblos abyectos.

Si se efectuase la construccion de las Cárcelcs en el Cubo del Norte como ha sido opinion no comun, seria presentar un ejemplo compatible

con los tiempos que lamentamos. La Comision no exágera desde que ella pueda preguntar; cual podría ser la disposicion de la Cárcel que se obtendría en el pie de una antigua torre y en la superficie de una lengüeta de terreno que antes fué bateria! Solo una mazmorra y unos sepulcrales calabozos... y habra Gobierno amigo de la humanidad que se decida á prestar su consentimiento para obra semejante reprobada en la época en que vivimos y bajo las instituciones que nos rigen? No: No será ciertamente la Administracion que dirige la República la que adoptará este plan incompatible con la altura de un Pueblo digno de elogios por su humanidad y por el esmerado acreditado empeño en seguir las huellas de la ilustracion guiada por los preceptos de la sana y verdadera filosofia.

Si el Gobierno resolviese la construccion de las Cárcelcs adoptando uno ú otro sistema la prolongacion de la línea de recinto en uno de sus puntos suministra espacio y terreno á propósito para esta clase de establecimientos, ó bien los del Sud de la Ciudad nueva que con este fin se han reservado para obras públicas. Seria el fuere el local que el Superior Gobierno halle por conveniente, la Comision no duda que la base del Programa que dará para el plano de las Cárcelcs se fundará sobre los principios emitidos por todos los hombres filantropicos y no vacila un momento en aconsejar la preferencia á los de encomiado Howard.

Mucho se ha dicho, y mucho se ha proyectado, y muchas chismas han sido las discrepancias de ideas sobre el destino que se debía dar á la actual casa de Gobierno abundantemente llamada Fuerte.

Sin duda el pensamiento de demolerla para rectificar las calles de San Agustín y San Diego completando las cuatro adyacentes cuadras era ejecutable y aun laudable. Pero era tambien preciso determinar ó resolver antes que los propietarios edificasen como la mayor parte lo han efectuado siguiendo la irregularidad que ofrece la traza. Y para que el pensamiento surtiese todo el efecto que se habian propuesto, era indispensable que se hubiese decretado la conclusion del antiguo Cabilado para trasladar á él la Sede del Gobierno; pero tales obras no se hacen por hechizo y el caso urgia pues que el Gobierno no puede detenerse por largo tiempo á los particulares en que construyan como mejor los convenga sus casas linderas al Edificio de que se trata.

Sin embargo la Comision empeñada en indicar á V. E. la mas conveniente aplicacion que se debe dar á la casa Fuerte, se adhiere al pensamiento del Ingeniero Arquitecto destinándola á establecimientos de pública instruccion reuniendo en el mismo recinto todos los Departamentos que tienen relacion con ellas y con las ciencias y las artes. La Comision recomienda á V. E. con fervor esta idea en ra-

do que el proyecto que... el Arquitecto, se re... tan solo á la sencilla... conclusion del edificio, conser... dolo el orden y simetria que... ya el lado construido... nordinando las obras que se... sigueren á la distribucion... parte del uso á que se de... a destinar.

La Comision se lisonjea... un pensamiento tan opor... hallará acogida en el... rior Gobierno, pues que... tiza con sus constantes... el anhelo que tiene... idificar los útiles conoci... mentos en todas las clases... los ciudadanos, hechos... probados con el presu... anual de los gastos... sostiene en el entrecien... de las Escuelas prima... y Aulas en pro y bene... de la poblacion. Gasto... el cual el Superior Go... rno debe felicitarle máx... cuando empieza á perci... los adelantos que cada dia... ce el pueblo que está con... do á su administracion.

(Continuará)

Capitales hemos visto donde no hay ninguno, sino huecos y plazuelas descubiertas, en donde vendedores y mercaderes hacen sus cambios á la intemperie: mejor, é infinitamente mejor que eso es nuestro Mercado, y pues que nos sirve y nos honra en comparacion de esos otros que indicamos, conservémoslo; por que ni es tan despreciable, ni es inútil, ni está amenazando ruina para que se le eche á tierra.

Podríamos abundar en reflexiones, de mayor peso aun que las q' dejamos emitidas, sobre este punto de la Memoria, que es el único en que estamos disconformes con los SS. de la Comision; pero creemos haber dicho lo suficiente, sino para convencer, á lo menos para abrir el campo á una discusion que por nuestra parte sostendremos, si preciso fuere, en el sentido mismo en que nos hemos pronunciado. El resto de la obra es un conjunto de ideas todas útiles, q' honran á la Comision, y que no dudamos acogerá el Supremo Gobierno para hacer oportuna aplicacion de ellas, conforme el tiempo y las circunstancias se lo permitan. Llenando nuestro deber, hemos impugnado un solo punto de la primera parte de la Memoria; nuestra imparcialidad está justificada en la singularidad misma de nuestra critica; y el silencio que guardamos sobre los demas puntos de toda ella, equivale á un homenaje que tributamos á sus autores: puede ser que otras plumas mas diestras se encarguen de juzgarla por medio de un analisis científico: nosotros no vemos, fuera de lo que ya exceptuamos, sino buenos pensamientos, buenos consejos y deseos, y solo puede sentirse que carezamos por ahora de los medios necesarios para realizarlos.

Ayer ha ocurrido una desgracia lamentable en el punto que antes ocupaba el Porton de San Juan. Al mismo tiempo que entraba una carreta con agua, un joven de edad como de 15 á 16 años iba á salir: creyendo que habia lugar suficiente para verificarlo entre el muro y el carro, picó al caballo, pero no pudiendo lograrlo cayó de gracia al suelo en el momento preciso para ser tomado con una de las ruedas de aquel, que le pasó sobre la cabeza, y le dejó muerto.

La advertencia que hace *Un hijo de la Republica* en el *Defensor* de ayer sobre la escasez de la moneda de cobre, es muy fundada; pero el remedio que propone no está bien calculado: dar á cada moneda de cinco centesimos el valor nominal de veinte, seria provocar la falsificacion, y como ha dicho el *Diario de la Tarde*, no faltaria quien nos infestase de vintenes, cuyo nombre es de ominoso recuerdo.

De la *Gazzetta di Genova* que alcanza al 13 de Mayo extractamos lo que sigue:

Una insurreccion anárquica ha estallado en Reus (Cataluña) El Gobernador ha sido

asesinado y arrastrado por las calles de la Ciudad. Los insurgentes se dirijieron en seguida sobre Tarragona con el fin de apoderarse de la Ciudad, pero el Gobernador mandó cerrar las puertas y se dispuso á la defensa.

—El Periódico la *Guienne* anuncia que el Infante D. Sebastian se preparaba á partir de Tolosa al primer buen tiempo para la proyectada expedicion sobre Madrid, conduciendo veinte y tres batallones y doce escuadrones de caballería.

—El *Sentinel* de los Pirineos dice que Cantaveja habia caido en poder de los carlistas en la noche del 24 de Abril.

De las tropas cristinas habia reunidos 40 batallones sobre la línea de San Sebastian formando un total de veinte y cinco mil hombres, con los cuales estaba anunciado que atacarían la línea de Ernani el 5 de Mayo.

—En París se preparaban grandes y brillantes fiestas con motivo del casamiento del duque de Orleans. Se hablaba de una amnistia, al menos de gracias numerosas concedidas sin excepcion.

—Los Periódicos de Estados Unidos anuncian que una revolucion habia estallado en Méjico: que el General Sta. Ana se habia puesto á la cabeza de ella y que habia sido proclamada la Constitucion de 1834.

—En la sesion de la Cámara de los Pares de Inglaterra del 28 de Abril se ha presentado una peticion conteniendo 200,000 firmas de protesta reclamando contra la tolerancia del Gobierno hacia las asociaciones católicas.

En Dublin se preparaba la asociacion católica de Irlanda á dar una gran demostracion de su fuerza numérica, y esperaba conseguir una reunion popular de doscientas ochenta mil personas.

—Se dice que los agitadores de Cadiz, de Malaga y de Barcelona, se muestran dispuestos á emprender nuevos movimientos en favor de la Constitucion del año de 1812: no quieren ni modificacion ni reforma: la quieren pura y neta como fué primitivamente decretada.

—El *Courier* de Londres cree que la recluta para legion en España se ampliará notablemente y que marcharian para San Sebastian algunos refuerzos de tropas de la marina real inglesa.

—El *Sun* anuncia que el General Evans regresaría á Londres el 13 de Mayo, y seria subrogado por el General Bacon en el mando de la legion Británica.

Recibido de la Tesorería General de la Republica en los 4 meses de Septiembre á Diciembre inclusivos..... 54476 1 59

1836
Recibido de la misma Tesorería en el año de 1836..... 138678 7 92

1837
Recibido de la misma Tesorería en los 6 meses del presente 69331 7 96

262493 7 59

DESCARGO. Pesos

Importaron los réditos de las Polizas en los meses de Agosto á Diciembre inclusivos de 1835 53936 1 61

Id. los de todo el año de 1836. 136479

Id. los de los 6 meses del presente 68232

Por mi sueldo de Contador Secretario en los meses de Octubre á Diciembre inclusivos de 1835..... 500

Por el del Portero D. Manuel Suarez en dichos meses..... 37 4

Por gastos de oficina en el... 12 4

Por dichos sueldos y gastos de oficina en el año de 1836.... 2200

Por id. id. en los 6 meses del presente..... 1100

Por gastos comunes en toda la época citada..... 16 4

262503 5 61

Segun queda demostrado resultan á favor de la Tesorería de la Caja 9\$ 6 2/100 rs.

Demostracion de las Polizas emitidas

Pesos.	
20 de 5000.....	100,000
30 de 2000.....	60,000
125 de 1000.....	125,000
400 de 500.....	200,000
200 de 400.....	80,000
400 de 200.....	80,000
550 de 100.....	55,000
1725	700,000

Su estado actual.

Sus valores.	rédito mensual
Pesos	Pesos
Del 2 por ciento. 341300.....	6886
" 1 y medio id. 278100.....	4176
" 1 y cuarto id. 18400.....	230
" 1 id.....	80
619100	
Sin premio.....	18990
Amortizadas.....	3:000
700000	11372

Montevideo, 28 de Julio de 1837
ALEXANDRO ALVAREZ,
Contador Secretario.

MOVIMIENTO DE POBLACION.
Pasaportes despachados—Dia 28.
D. José Cristóbal Artés para Buenos Ayres

PRESENTADOS.
Dia 28.
D. Ramon Palleres de la Colonia
Manuel Almeida pasó del Soldado
Domingo Ramos Colonia
Antonio Seriverio id.

DESPACHADO EN LA ADUANA
Dia 28
á Rennie Macfarlane y Ca.
1 fardo sacras usadas
1 dicho de hienzos
1 id comens
1 cejon pañuelos
á McDowal Kemsley y Ca.
1 fardo de bayetas
á Capurro y Castro
6 cajones de cuadros.
á Rodger hermanos y Ca.
2 cajones porcelas.
á D. Juan Cowland
2 fardos gergas.

MARITIMA

HAN ABIERTO REGISTRO.
Dia 28
Polacra sarda Virginia, su capitán G. Girabaldo, á la carga para la Bahía por D. José Gestal.

INTERESANTE
A los negociantes de carnes secas
EN Montevideo hay de venta de 2500 á 3000 quintales carne gorda y bien lechada que se interesa en su compra se verá con D. Francisco Aguilar. Jul. 29—

AVISO
MANUEL ANTONIO ALFJOS participa al público haber vendido á D. Manuel Graun las casas que habia edificado su finado Padre D. Manuel Isidoro Alejo, con frente por el Sud á la calle de San Teimo y por el Este á la de San Benito y como desea salir para Europa á la mayor brevedad, dá este aviso para que si alguna persona tiene que hacer algun reclamo contra dichas propiedades ó contra su persona lo haga en el término de tres dias. Jul. 29—

AVISO.
SE ha robado de una casa, de familia, una escupidera de plomo, que tiene en la asa una cifra con las letras D C y A. enlazadas. El que la entregare ó dé noticia cierta de ella se le gratificará con 25 parsons, renunciando el dueño á toda otra averiguacion; pudiendo ocurrir á esta Imprenta.

TEATRO
A beneficio de la Actriz, FRANCISCA BRIONES.
Se está preparando para el 8 de Agosto, un Drama de grande espectáculo—
LA EXPACION.
Intermediarán las bateras del Triunfo por los niños, Carmen Villarino y Prigioni.

TEATRO FRANCÉS.
El Sr. BUNLE, Director, tiene el honor de avisar al público que se están haciendo mejoras en el Teatro Francés; y tambien que se ha disminuido los precios de todos los asientos, cuyos portadores son como sigue:
A SABER—
Palcos (cada asiento)..... 6
Orquesta..... 4 80
Patio..... 3 60
Circuito ó contorno..... 3 60
Galerías..... 6

El Domingo próximo (si el tiempo lo permite) la primera representacion del *Soldado Recluta*, Vaudvil en un acto por los SS. Simónn, y

La continuation de los Husares
(AL ESTUDIO)

EL PAPEL SELLADO—KETTLY
(A las 2 y media)

Nota.— Los billetes se encontrarán en el mismo teatro y en casa del Sr. Bortin, calle de San Pedro, frente á la casa del Sr. Montero.

Mr. BORTIN, Directeur, á l'honneur de prévenir le public, qu'il va faire des améliorations au Théâtre Français, ainsi qu'une diminution dans les prix des places qu'il a fixé comme il suit.

A SAVOIR—
Loges (chaque place)..... 6
Orchestra..... 4 80
Parterre..... 3 60
Pourtour..... 3 60
Galerie..... 6

Dimanche prochain (si le temps le permet) la première représentation du *Cossack* Vauville en un acte de MM. Simónn, et

LA RÉPRISE DES HUSSARDS
(A L'ÉTUDE.)

LE PAPIER TIMBRÉ—KETTLY.
On commencera à 2 heures 1/2.

NOTE— Les billets seront déposés au Théâtre, et chez Mr. Bortin rue du Porton en face la maison de Mr. Montero.



MONTEVIDEO.
SABADO 29 DE JULIO DE 1837.

concluye el artículo del número anterior.

Cierto es, como dicen los señores de la Comision, que los Mercados son el efecto de las sábias providencias de los gobiernos patinales a favor del público; y es por eso mismo que el de la Republica, en medio de los conflictos del Erario, ha mandado construir el que hoy existe, llevándolo á su término con laudable perseverancia; y esta solicitud verdaderamente paternal y digna de una administracion económica y zelosa del bien-estar de los ciudadanos, ha sido coronada con un general é inequívoco aplauso del pueblo que vio en aquella obra, tal como es, el primer esfuerzo que se ha hecho en esa línea, desde que encemos una existencia independiente. El Mercado es efectuosos, segun la Comision, nosotros lo creemos tambien; es reducido; es castrense; está en mala situacion; pueden finalmente hacerse establecimientos en ese género mucho mejores: todo esto en resumen no quiere decir otra cosa mas, sino que el Mercado no es tan bueno, tan espacioso, tan elegante y bien situado como podria desearse; pero con todas esas tachas sirve por ahora al objeto á que se ha destinado, hace honor al gobierno que lo ha construido y tambien á la Capital que lo posee, atendiendo á la suma escasez de edificios públicos regulares, y á la falta de otros establecimientos de que aun está privada: es, en fin, defectuoso y reducido; pero muchas ciudades antiguas de Europa quisieran tenerlo, y

Estado de la Contaduría de la Caja de Amortizacion, correspondiente á la cuenta general de las Polizas emitidas por el Superior Gobierno.

1835 CARGO. Pesos
Sept. 30—Recibido de la Tesorería de la Comision Directiva del empréstito al Gobierno como sobrante de su operacion... 6 2 12

AVISOS NUEVOS

AVISO OFICIAL
MINISTERIO DE HACIENDA.
La Tesorería General ha pagado el dia 27 del corriente por medio de los respectivos habilitados, á la Curia Eclesiástica, por Junio. Tripulacion del Ponon, por Id. Archivo General, por Id. Batallon de Matriculas, por Id. Viudas que cobran por el Estado Mayor, por Id. Estado Mayor General, por Id. Montevideo, Julio 29 de 1837.

AVISO NUEVO
SE vende un negro como de 28 á 30 años de edad, en la calle de San Gabriel No. 1, darán razon. Julio 29—

GRAN QUEMAZON.
—
FOR LUIS BAENA.
En su casa calle de San Carlos número 147.
El Lunes 31 del corriente se han de vender presuntamente á la mejor postura, por cuenta de varios y para liquidacion de cuentas todos los efectos que se expresarán en carteles.
A las 10 y media en punto, y continuará á las 4 de la tarde.



